

bewußt, daß die Entwicklung unseres gesamten gesellschaftlichen Lebens untrennbar mit der zielstrebigsten Politik der Partei verbunden ist. Sie braucht jedoch bei der Herausbildung ihrer Weltanschauung und ihres politischen Standpunktes den überzeugenden Nachweis: Warum ist die SED die führende Kraft unseres sozialistischen Staates und warum ist diese Partei der geistige Führer unserer Nation?

Die Erfahrungen zeigen, daß die Antwort auf diese — viele Jugendliche bewegende Fragen — weitaus stärker mit den persönlichen Lebensvorstellungen jedes jungen Menschen verknüpft werden muß. Jeden Jugendlichen bewegt früher oder später die Frage: Worin besteht eigentlich der Sinn meines Lebens? Wie werden sich künftig meine Lebensvorstellungen realisieren? Solche Überlegungen ergeben sich folgerichtig daraus, daß vor der Jugend noch Jahrzehnte ihres Lebens liegen, denen sie mit großen Erwartungen und vielen Wünschen, aber auch mit reichlich Phantasie und mancher Illusion entgegensehen.

Bei nicht wenigen jungen Menschen zeigt sich in Gesprächen und Diskussionen zu diesem Problem immer wieder, daß ihnen die tieferen Zusammenhänge zwischen den persönlichen Lebenszielen und der Entwicklung unserer sozialistischen Gesellschaft, dem Kampf der Klassenkräfte in Deutschland und um die Lösung der nationalen Frage u. a. ungenügend bekannt sind. Andererseits spüren sie, daß im Interesse der Klarheit über ihre eigene gegenwärtige und zukünftige Entwicklung es notwendig ist, diese Zusammenhänge zu begreifen.

Deshalb ist mit vielfältigen Formen und Methoden den jungen Menschen überzeugend nachzuweisen, warum allein unsere Partei jene gesellschaftliche Kraft in Deutschland verkörpert, an der sich die Jugend auf Grund ihrer ureigensten Interessen orientieren muß und die der Jugend hilft, mit diesen grundlegenden Problemen fertig zu werden. Die Zukunft der Menschheit und der deutschen Nation werden durch den Sozialismus, die Entwicklung der fortschrittlichen Wissenschaft und die Meisterung der technischen Revolution bestimmt. Die Probleme der Einheit von sozialistischem Weg und technischer Revolution als gesellschaftlicher Prozeß vermag nur der Marxismus-Leninismus prognostisch zu stellen, zu durchleuchten und zu meistern.

Die Partei als die organisierte Kraft des wissenschaftlichen Sozialismus klärt vorausschauend die auf uns zukommenden komplizierten Fragen, erkennt rechtzeitig und löst konstruktiv die realen Widersprüche des Lebens, entwirft mit wissenschaftlicher Voraussicht eine großartige Perspektive für die verschiedenen Bereiche der gesellschaftlichen Entwicklung.

Diese Rolle des Vorkämpfers kann unsere Partei erfüllen, weil sie sich in ihrem Handeln vom Marxismus-Leninismus — der Lehre von den allgemeinen Entwicklungsgesetzen der Natur, der Gesellschaft und des menschlichen Denkens — leiten läßt. Das ist es, was der Partei die Kraft verleiht, sich in der jeweiligen Situation richtig zu orientieren, eine wissenschaftliche auf den objektiven Gesetzmäßigkeiten fußende Politik zu entwickeln sowie den Kampf der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten zielstrebig zu führen. Das ist es auch, was vor allem der heutigen Jugend für die gegenwärtige Zeit vermittelt werden muß, damit sie bereits jetzt, hier und heute auch politisch ihren Mann steht.

Die jungen Menschen, die in unserem Zeitalter vor tausendfältigen Problemen stehen, bringen zwar eine Menge guten Willen und Elan zur Lösung bestehender Widersprüche im Sinne der gesellschaftlichen Vorwärtsbewegung mit, aber es fehlt ihnen naturgemäß an Lebenserfahrung sowie an den notwendigen politischen Kenntnissen. Deshalb ist es eine erstrangige Aufgabe aller Parteiorganisationen und jedes Genossen, eine intensive politische Arbeit unter der Jugend zu leisten, in deren Verlauf sich bei den Jugendlichen ein